



CONSEJOS DE TU FARMACÉUTICO

La revista que te regala tu farmacéutico

- SALUD Y ENFERMEDAD, VIDA SANA, NUTRICIÓN, BELLEZA, PSICO, EMBARAZO, NIÑOS



Home > Salud y enfermedad > Actualidad Salud y Enfermedad > Más de 30.000 personas sufren cada año una enfermedad relacionada con el páncreas



Suscríbete a nuestra newsletter

Más de 30.000 personas sufren cada año una enfermedad relacionada con el páncreas

Publicado por consejos el 26/11/2014

Tweet Pin It

Su función es imprescindible para la digestión. El organismo es incapaz de digerir y absorber los alimentos sin las enzimas que produce el páncreas

Más de 30.000 personas son diagnosticadas cada año en España de una enfermedad relacionada con el páncreas. Estas enfermedades, en su mayoría, son graves, con tratamiento limitado y mortalidad elevada si el diagnóstico, que es difícil, no se realiza en un estadio precoz.



El páncreas es un gran desconocido, a pesar de que su función es fundamental para la vida porque produce las enzimas que permiten al organismo digerir los alimentos y facilitar su absorción. Por este motivo, la Fundación Española del Aparato Digestivo (FEAD) ha designado diciembre como "Mes del Páncreas" con el objetivo de sensibilizar a la población sobre la importancia de cuidar el páncreas y prevenir las enfermedades pancreáticas mediante diversas acciones entre las que destaca la iniciativa "Viaje a un lugar desconocido: el páncreas" que tiene lugar hoy en el Intercambiador de Moncloa, en Madrid.

"La función del páncreas es vital y tan importante como la de los pulmones y el corazón. Por un lado, produce la insulina necesaria para el control del nivel de azúcar en sangre; y por otro lado, produce las enzimas que permiten digerir los alimentos", explica el Dr. J. Enrique Domínguez-Muñoz, especialista del Aparato Digestivo y experto de la FEAD. El Dr. Domínguez-Muñoz añade que "el diagnóstico de las enfermedades del páncreas ha sido tradicionalmente difícil, aunque en los últimos 15 años, el desarrollo de la investigación, la aparición de nuevas técnicas diagnósticas a través de la imagen -como la ecografía endoscópica o la resonancia magnética- o la implantación en los hospitales del país de unidades especializadas en páncreas, están favoreciendo el conocimiento de las enfermedades de este órgano y el aumento de pacientes correctamente diagnosticados. En consecuencia, todo ello ha puesto al descubierto la alta prevalencia de las enfermedades relacionadas con el páncreas".

Enfermedades prevalentes y graves

De los más de 30.000 nuevos pacientes diagnosticados de enfermedades de páncreas en el país, unos 25.000 corresponden a casos de pancreatitis aguda, 2.000 a pacientes con pancreatitis crónica y 6.000 a nuevos casos de cáncer de páncreas.

La pancreatitis se produce por una inflamación del páncreas y puede ser reversible (aguda) o irreversible (crónica). En ambos casos se produce una pérdida de las funciones del páncreas. La pancreatitis crónica puede conllevar como primera consecuencia la Insuficiencia Pancreática Exocrina (IPE) que impide realizar adecuadamente la digestión de los alimentos y produce déficits nutricionales. Mientras que en la pancreatitis aguda se produce una autodigestión del páncreas que produce un intenso dolor agudo que obliga al paciente a acudir al hospital.

El cáncer de páncreas es uno de los más mortales. Es la quinta causa de muerte por cáncer en España. Menos del 5% de los pacientes sobreviven a los cinco años tras el diagnóstico. La falta de síntomas, al principio, hace que el diagnóstico llegue en estadios muy avanzados del tumor cuando las soluciones son poco eficaces.

Un órgano oculto tras el estómago

El dolor que causa el páncreas se suele confundir con dolor de estómago o de espalda, lo que retrasa el diagnóstico. Y este dolor es uno de los principales síntomas de las enfermedades

ACTUALIDAD:



Consejos para cuidar a los recién nacidos

La forma más segura de dormir para los lactantes menores de seis meses es... noviembre 20, 2014



'Soy yo, no el cáncer', una proyección artística sobre el cáncer de mama metastásico

Novartis Oncology organiza la exposición 'Soy yo, no el cáncer', una proyección artística que... noviembre 20, 2014



Más de 30.000 personas sufren cada año una enfermedad relacionada con el páncreas

Su función es imprescindible para la digestión. El organismo es incapaz de digerir y absorber... noviembre 20, 2014

VER MÁS

ENCUESTA DEL MES

¿Estás de acuerdo con que el Gobierno eleve la edad mínima de consentimiento sexual de 13 a 16 años?

- Si
No

Vote Ver resultados



relacionadas con este órgano que está situado detrás del estómago. Otros síntomas relacionados con un mal funcionamiento del páncreas están relacionados con un proceso digestivo incorrecto. Así puede producirse, hinchazón, diarreas o flatulencias. Estos síntomas aparecen de manera inconstante dependiendo de la dieta, por lo que este motivo también retrasa o dificulta el diagnóstico.

La recomendación de la FEAD para evitar el diagnóstico tardío de las enfermedades del páncreas es que "cuando una persona sienta dolor en la zona abdominal, fundamentalmente a nivel del estómago, diarrea crónica, hinchazón u otros síntomas digestivos y, sobre todo cuando, además, pierde peso, debe acudir al médico", explica el Dr. Domínguez-Muñoz.

Alcohol y tabaco, enemigos del páncreas

El alcohol y el tabaco son los principales factores de riesgo de las enfermedades del páncreas tal y como apunta el Dr. Domínguez-Muñoz "no es necesario ser un bebedor abusivo o un gran fumador para que el páncreas se vea afectado, cada persona tiene un umbral propio, por lo que la recomendación es evitar completamente ambos hábitos".

Otro factor de riesgo importante es el sobrepeso, sobre todo para cáncer, y "aunque no hay dieta con evidencia científica que dañe el páncreas, sí hay hábitos dietéticos que se asocian con mayor riesgo de enfermedad pancreática como, por ejemplo, una dieta rica en carne roja, pobre en frutas y verduras, y pobre en vitamina D", explica el Dr. Domínguez-Muñoz, que señala también la importancia de practicar ejercicio físico de forma regular.

Diciembre, mes del páncreas

La Fundación Española del Aparato Digestivo (FEAD) entre cuyos objetivos fundacionales se encuentra la divulgación y sensibilización de las enfermedades relacionadas con el aparato digestivo, ha designado el mes de diciembre como "Mes del Páncreas", iniciando una campaña de sensibilización sobre por qué y cómo cuidar el páncreas para prevenir las enfermedades pancreáticas.

Hoy, 26 de noviembre, arranca esta campaña con una actividad dirigida a la población en el Intercambiador de Moncloa, en Madrid: "Viaje a un lugar desconocido: el páncreas". La iniciativa invita a los transeúntes a viajar a un lugar desconocido como el páncreas. Para ello, los viajeros entrarán en un avión simulado donde les recibirá un monologuista que les guiará en tan especial viaje. También verán un vídeo explicativo del páncreas, su función vital y cómo cuidarlo para prevenir enfermedades.

A través de la web de FEAD y a lo largo de todo el mes de diciembre, se ofrecerá información útil sobre el conocimiento y el cuidado del páncreas para la prevención de sus patologías. "Por su papel esencial en la función digestiva y como productor de insulina, y porque las enfermedades que afectan al páncreas son graves o muy graves y de difícil diagnóstico, ahora que tenemos un mayor conocimiento de su funcionamiento, y pruebas diagnósticas que nos permiten detectar las patologías con mayor precocidad, es deber de todos, especialistas y población, prestar mayor atención a nuestro páncreas", concluye el Dr. Enrique Domínguez-Muñoz.

Viaje al páncreas
La función del páncreas es vital y tan importante como la del corazón o los pulmones.

LOCALIZACIÓN
Se encuentra detrás del estómago.

FUNCIONES DEL PÁNCREAS

- 1 El páncreas es el encargado de hacer la digestión. Produce las **enzimas digestivas**, fundamentales para digerir los alimentos y, así, poder absorber sus nutrientes.
- 2 Es **productor de insulina**, hormona encargada de regular el nivel de azúcar (glucosa) en sangre.

Labels in diagram: Hígado, Estómago, Páncreas (color rosado), Intestino delgado, Intestino grueso, Enzimas digestivas, Conducto pancreático, Intestino delgado (duodeno), Islotes pancreáticos, Insulina, Vasos sanguíneos.

LONGITUD DEL PÁNCREAS: 14-18 CM



(IMAGEN A TAMAÑO REAL)

CUÁLES SON SUS ENFERMEDADES

- a) PANCREATITIS**
Es una inflamación del páncreas. Puede ser reversible (pancreatitis aguda) o irreversible (crónica).
- c) INSUFICIENCIA PANCREÁTICA EXOCRINA (IPE)**
Es la principal consecuencia de las enfermedades pancreáticas. Se origina cuando el páncreas pierde su función y, no produce suficientes enzimas pancreáticas para hacer una digestión normal.

CÓMO CUIDAR TU PÁNCREAS

En caso de dolor abdominal, diarreas o pérdida de peso, consulta rápidamente con tu médico.

Evita el consumo de tabaco y alcohol y sigue una dieta sana y equilibrada.

FEAD www.saludigestivo.es

- cáncer
- FEAD
- Fundación Española del Aparato Digestivo
- pancreas

Tweet Pin It

ARTICULOS RELACIONADOS

Novartis Oncology queremos incluirte y yo, no el cáncer

HELP!

Y QUIMIO, LAS PARA EL

Se Presenta La 'Guía De Urgencias Oncológicas' Para Homogeneizar La Atención Al Paciente

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos necesarios están marcados *

Nombre *

Correo electrónico *

Web

Comentario

Publicar comentario

Sobre Nosotros

La revista Consejos de tu Farmacéutico nació en el año 1998 con una profunda vocación farmacéutica. Nuestro interés durante estos 15 años de existencia ha sido el de proyectar a la vida pública las bondades de una profesión que en España ha contribuido enormemente a la sostenibilidad del Sistema

Etiquetas

- REPORTAJES
- FARMACIA
- DIABETES
- FARMACÉUTICO
- CÁNCER
- ALIMENTACIÓN
- CORAZON
- NUTRICIÓN
- ENFERMEDADES